

anders sehen Das Schweizerische Blindenmuseum

## Braille mit Weile - ein Tastspiel für alle

Das inklusive Spiel will auf die vielseitige Verwendung der genialen Erfindung von Louis Braille aufmerksam machen – zum 200-jährigen Jubiläum der Brailleschrift im 2025. Es zeigt auf, wie wichtig und aktuell die Brailleschrift ist. Das Spiel bietet auch sehenden Personen die Möglichkeit, ihren Tastsinn einzusetzen und zu erfahren, wie schwierig exaktes Tasten ist.

Im Spiel gibt es 30 Karten zu 6 verschiedenen Punktschriftgebieten: Lesen, Schreiben, Schriftsysteme, im Alltag, im öffentlichen Raum und die historische Entwicklung. Natürlich können die vielen Einsatzmöglichkeiten nur angedeutet werden. Damit sich sehende Personen, ein konkretes Bild davon machen können, findet man auf der Kartenrückseite eine Darstellung dazu. Es zeigt zum Beispiel die Anwendung der Brailleschrift im Bahnhof, oder es zeigt auf, was der Unterschied zwischen Basisschrift und Kurzschrift ist. Ebenfalls werden hier Hilfsmittel und Geräte für Brailleschrift dargestellt.

Der Spielplan, der grafisch so hinterlegt ist, dass auch sehende Personen sich aufs Tasten verlassen müssen, zeigt auf, wie schwierig es ist, sich taktil zurecht zu finden. Louis Braille hat seine Schrift so logisch aufgebaut, dass das System rasch erlernt werden kann. Was aber ausdauerndes Üben verlangt, ist das Ertasten der einzelnen Punkte. Das Spiel macht klar, wie untentbehrlich auch heute die Punktschrift ist. Es sensibilisiert sehende Personen fürs Thema. Ganz bestimmt werden diese in Zukunft Brailleschrift an vielen weiteren Orten entdecken.

Entwickelt wurde das Spiel von Hanni Wüthrich, einem Mitglied der Blindenschriftkommission der Deutschschweiz und ehemaligen Mitarbeiterin der Blindenschule Zollikofen. Für die Weiterentwicklung und Umsetzung waren der Lehrmittelbereich der Blindenschule Zollikofen und die Firma Buchstaben Nacht AG involviert. Der Schweizerische Binden- und Sehbehindertenverband steht als Träger hinter diesem Spiel.

Donnerstag, 20. Februar, 16.00 Uhr, Schweizerisches Blindenmuseum Lancierung des neuen Spiels **«Braille mit Weile»**, rund ums Thema Brailleschrift



